
Vorurteile	
	
I:	Den	Deutschen	gegenüber	gibt	es	viele	Vorurteile	oder	Klischees.	Die	Deutschen	sind	immer	
pünktlich,	essen	Wurst	und	Sauerkraut,	trinken	viel	Bier	und	tragen	Lederhosen	oder	Dirndl,	
während	die	Norweger	entspannter	sind.	Wir	hören	uns	jetzt	drei	junge	Deutsche	an,	die	diese	
Klischees	kommentieren.		
	
A:	Ja,	also	mir	ist	aufgefallen,	seitdem	ich	in	Norwegen	bin,	dass	wir	Deutschen	schon	ein	bisschen	
pünktlicher	und	ordentlicher	sind,	dass	dieses	Klischee	doch	so	ein	bisschen	stimmt.	Also,	allgemein	
sind	wir	halt	pünktlicher,	ich	denke	schon,	dass	dieses	Vorurteil	ein	bisschen	auf	Deutsche	zutrifft,	
das	es	wirklich	stimmt.		
	
B:	Ja,	ich	habe	auch	gehört,	dass	also	bevor	ich	nach	Norwegen	gefahren	bin,	dass	die	Norweger	
eher	unpüntklich	sind	und	dass	es,	wenn	man	sich	zum	Beispiel	um	vier	treffen	will,	dann	ist	das	
circa	halb	vier	bis	halb	fünf	und,	und	dass	sie	so	ingesamt	halt	nicht	so	ordentlich	sind.		
	
C:	Ich	finde,	dass	die	Norweger	irgendwie	entspannter	sind,	dass	sie	lockerer	mit	solchen	Sachen	
umgehen,	dass	wenn	jemand	eine	viertel	Stunde	zu	spät	kommt,	dann	interessiert	es	nicht	wirklich	
und	die	freuen	sich,	dass	er	trotzdem	gekommen	ist.			
	
A:	Ich	glaube,	das	kommt	dann	auch	immer	auf	die	Person	an,	also	ich	bin	total	unpünktlich,	ich	
komme	immer	15	Minuten	zu	spät,	also	ich	denke,	es	ist	dann	auch	von	Person	zu	Person	
verschieden.		
	
C:	Wir	in	Deutschland	haben	irgendwie	nicht	so	viele	Vorurteile	gegenüber	Norwegen,	weil	wir	ganz	
Skandinavien	als	eins	sehen	und	wir	keine	Unterschiede	machen	zwischen	Norwegen,	Schweden	
oder	Finnland.		
	
A:	Ja	ich	habe	gehört,	dass	man	bei	uns	Deutschen	sagt,	dass	wir	alle	ständig	nur	Sauerkraut	essen	
und	alle	Sauerkraut	lieben.		

B:	Ja,	also,	ich	mag	Sauerkraut	gar	nicht	gerne,	ich	finde	das	überhaupt	nicht	lecker.	
	
A:	Ja,	ich	finde	es	auch	nicht	so	lecker.	Ich	weiß	auch	nicht,	wie	man	darauf	kommt,	dass	alle	
Deutschen	nur	Sauerkraut	essen.		
	
C:	Ich	glaube,	das	kommt	daher,	weil	das	Oktoberfest	sehr	bekannt	ist	und	man	in	Bayern	sehr	
häufig	Sauerkraut	isst.		
	
A:	Ja,	man	sagt	ja	auch,	dass	wir	Deutschen	ziemlich	viel	Bier	trinken	und	eigentlich	auch	immer,	



also	die	Männer	Lederhosen	anhaben	und	die	Frauen	Dirndln	tragen,	das	sind	halt	so	Kleider,	
traditionelle.	
	
C:	Ja,	typisch	für	den	bayerischen	Rombo	halt,	das	Oktoberfest	herkommt.		
	
A:	Ja,	aber	ich	habe	ehrlich	gesagt	noch	nie	Lederhosen	getragen	oder	auch	noch	nie	ein	Dirndl	
getragen,	ich	habe,	glaube	ich,	auch	noch	nie	ein	Dirndl	gesehen.		
	
B:	Allerdings	gibt	es	ziemlich	viele	Vorurteile	gegenüber	uns	Deutschen	und	da	haben	wir	in	England	
auch	schon	einige	Erfahrungen	gemacht,	dass	wenn	man	im	Laden	steht	und	sagt,	dass	man	aus	
Deutschland	kommt,	dass	man	ziemlich	blöd	angeguckt	wird.	
	
A:	Na,	ich	habe	auch	einmal	von	einem	Austauschschüler	gehört,	der	in	Frankreich	war,	ihm	wurde	
gesagt,	ja	dass	es	in	Deutschland	ja	alles	wirklich,	dass	ja	alle	Nazis	sind	und	also,	wusste	auch	
wirklich	keiner	Bescheid,	dass	es	nur	ein	Vorurteil	ist.		

	

C:	Ja,	ich	finde	es	irgendwie	trotzdem	Schade,	dass	es	in	den	Schulen	nicht	wirklich	damit	
aufgeräumt	wird,	weil	irgendwo	müssen	die	Leute	das	ja	in	der	Schule	erklärt	kriegen,	dass	die	
Zeiten	vorbei	sind	mit	dem	Rechtsradikalismus	und	so.	Ich	finde	es	traurig,	dass	sowas	trotzdem	
noch	da	ist.		

	

A:	In	Deutschland	wird	ja	sehr	viel	über	die	Vergangenheit	geredet	und	wir	haben,	wir	beschäftigen	
uns	alle	sehr	viel	mit	der	Vergangenheit	in	den	Schulen	und	ja,	eigentlich	ist	es	immer	irgendwie	
auch	ein	Thema	in	den	Medien,	in	den	Zeitungen.		

	

B:	Also	ich	denke,	es	ist	schon	wichtig,	dass	wir	viel	darüber	lernen,	jetzt	vor	allem	auch	wie	es	in	
der	Nazizeit	war	und,	und	dass	man	auch	seinen	Fehlern	dadurch	lernt,	dass	sowas	nicht	nochmal	
passiert.	Dadurch	sind	da	auch	so	Monumente	und	Mahnmale,	finde	ich,	sind	ziemlich	wichtig,	dass	
man	jederzeit	immer	wieder	daran	erinnert	wird,	dass	es	diese	Zeit	halt	sehr	schlecht	war	und,	dass	
es	auf	alle	Fälle	nicht	wieder	passiert.	Ich	finde	es	sehr,	sehr	wichtig,	dass	man	darüber	spricht	und,	
dass	man	es	auch	immer	in	der	Schule	lernt,	das	alles	lernen	und	alles	wissen.	

	

C:	Ja,	ich	finde,	dass	bei	uns	in	der	Schule	ein	kleines	Bisschen	zu	wenig	über	dieses	Thema	erzählt	
wurde,	obwohl	ich	denke,	dass	in	Deutschland	allgemein	außerhalb	der	Schule	das	es	eigentlich	in	
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Ordnung	ist.	Ich	finde	nicht,	dass	es	zu	viel	ist,	was	dort	erzählt	oder	berichtet	wird	und	dann	nutzt	
ja,	denke	ich	schon,	dass	es	nicht	im	Vergessen	halt	geraten	darf,	was	da	passiert	ist.	


